
青少年センター運営委員会 会議概要 

１ 審議会名  令和４年度第４回青少年センター運営委員会 

２ 日  時  令和５年２月17日 午後１時30分から２時15分まで 

３ 会  場  安曇野市役所 ３階会議室306 

４ 出席者   降旗会長、青柳副会長、荒深委員、金盛委員、塩原委員、勝野委員、下里委員 

牛山委員、大谷委員、髙橋委員、三好委員 

５ 市側出席者 矢口部長、古畑係長、宮下主事、曽山 

６ 公開・非公開の別   公開 

７ 傍聴人  ０人    記者  ０人  

８ 会議概要作成年月日 令和５年２月28日 

協  議  事  項  等 

◇会議の概要 

１ 開  会 

２ 協議事項 

（１）令和４年度事業報告 

（２）令和５年度事業計画 

（３）講演会について 

（４）その他 

３ 閉  会 

 

◇協議事項概要 

（１）令和４年度事業報告 

（２）令和５年度事業計画 

（委員）調査結果をお聞きしましたが、有害自販機が設置されているのは国道沿いですか。 

（事務局）国道沿いではありません。池田町との境になります。 

（委員）有害図書やビデオ販売の店舗が２件あるとの事ですが、県からは指導がありますか。

市が指導するのでしょうか。 

（事務局）調査の結果、有害自販機については過去に撤去要望を明科地域青少年市民会議と連

名で地権者に出したこともあります。その時は、契約が切れるときには撤去しますとの回

答をいただいていたのですが、いまだに撤去されない状況ですので、積極的に撤去しよう

という姿勢ではないのかなと思われます。昨年度の県の結果が届いたとき、松本市にあっ

た有害自販機が撤去されていたので、松本市に撤去活動をお聞きしたところ、しつこいく

らいに見回りに行き、行政は監視しているという姿勢を見せ、撤去活動したという事でし

た。安曇野市はそんな活動ができていない状況です。有害図書を販売している店では実態

を見ていますが、問題にするような状況ではないと思います。レンタルビデオ店では、陳

列区分を徹底していますし、会員証を作成するときに年齢確認をしていますので、問題な

いかと思われます。 

（委員）調査しただけで何も活動しないとそのままなので、毎年、調査後に市が自販機撤去の

お願いをしないといけないのではないでしょうか。 

（委員）松本の自販機が撤去されたのは市民の努力があったからだと言われると、自分たちも

努力しないといけないのかなとは思いますが、それだけで簡単に撤去されるものではない

と思います。市として、どのようなことをしていけば良いのかを議論していく必要がある

と思います。 

（委員）地権者は県外の方ですか。 

（事務局）県内の他市の不動産屋です。 

（委員）過去には４区画くらい住宅に売ったのですが、１区画だけ残ったんです。不動産屋と

しては利害関係があるので撤去は難しいのかなと思います 



 

（委員）現地は草が生い茂っていて普通に通るだけではわかりにくい場所だと思います。 

（事務局）11 月の調査の時には包装のゴミが捨ててありましたから、購入者はいるようです。 

（委員）あのごみは業者が「売れていますよ」って示すために置くらしいですよ。 

（委員）その自販機があることによって、安曇野市として困ることは起きているのでしょう

か。 

（事務局）市として聞こえてはこないですが、自販機のすぐ隣に小学生のいる家庭があり、撤

去の要望をいただいたことはあります。 

（委員）誰でも買えてしまうのが問題ですよね。たばこの自販機だとタスポが無いと購入でき

ませんが、そのような機能があれば良いと思うのですが、一番は撤去してもらう事ですよ

ね。 

（委員）地道に撤去の要望をしていくといくことですね。 

（事務局）自販機については承知しました。県はパチンコ店やお酒を提供する飲食店も調査対

象にしていますが、安曇野市では店舗を限定して行っています。来年度に向けて、調査店

舗を増やしていきたいと考えていますがどうでしょうか。 

（委員）増やすとしたら、どれくらい負担が大きくなるのかということを示してもらいたい。

次回の委員会で調査店舗数を示していただき、検討したらどうでしょうか。 

（委員）一気に増やすのではなく、段階を経て増やしていったほうが良いと思います。 

（委員）私が調査して思うのは、コンビニは有害とは感じないので調査から外して、もっと子

どもたちに有害だと思う店舗を調査するという方法でも良いのかと思います。 

（委員）コンビニなどの健全育成協力店になっている店舗は調査でなくアンケートにして、新

しく協力店になってもらいたい店舗に行けばよいのかなと思います。 

（委員）青少年委員の巡回活動の様子も知りたいと思います。中信４市の会議でも巡回活動中

に子どもに行き会わないと聞きましたが、安曇野市ではどうでしょうか。 

（事務局）夏の巡回では商業施設やゲームセンターなどを回りましたが子どもは見かけません

でした。冬の巡回では公園を回ったところ、子どもが遊んでいたので日暮れ前に家に帰る

ようにと声かけをさせていただきました。 

（委員）街頭巡回の様子も運営委員会の中で知らせてもらい、どうしていけばいいのか検討で

きるようにしてもらいたい。穂高地域青少年育成連絡協議会でも夏に巡回を行っているよ

うですので、併せて報告をしていただけたら良いと思います。 

（委員）青少年委員はどんな人が委嘱されているのですか。 

（事務局）各地域の地区育成会長の中から４人ずつとライオンズクラブから２人の 22 人が委

嘱されています。 

（委員）穂高のパトロールについては事務局にお伝えしたいと思います。有害自販機について

は穂高で撤去した経緯について調べてお知らせできるようにしたいと思います。 

（委員）今年の講演会はスマホの危険性についてでしたが、とても良い内容だったので、子ど

もの保護者や学校の先生など多くの方に聞いていただきたいと思ったので、来年度はもっ

と呼びかけをして来場者を増やしてほしいと思います。 

 

（３）講演会について 

 ７月22日の土曜日に、育成会の安全講習と青少年センター講演会の２本立てで実施予定。 

 

（４）その他 

（委員）以前お願いしたヤングケアラーの安曇野市の実態を教えていただきたい。 

（事務局）市の結果は十数名となっていますが、子ども本人の自己申告なので、実際にヤング

ケアラーと呼べるのかどうかはわかりません。サポートが必要と思われるケースについて

は実施しております。 

 


